

**SVP des Kantons Schaffhausen**

Postfach 234, 8201 Schaffhausen  
Kantonsrat Michael Mundt  
Tel. +41 79 125 25 25  
michael.mundt@svp-sh.ch  
www.svp-sh.ch



Schaffhausen, 25. Juni 2021

An den Regierungsrat  
des Kantons Schaffhausen  
Beckenstube 7  
8200 Schaffhausen

**KLEINE ANFRAGE**

**SCHNELLTESTZENTRUM ZUR REANIMIERUNG DES SCHAFFHAUSER NACHT-  
LEBENS?**

Sehr geehrte Dame und Herren Regierungsräte

Erfreulicherweise hat sich die Corona-Lage im ganzen Land rasant verbessert und mit den vom Bundesrat diese Woche bekanntgegebenen Lockerungen per 26. Juni machen wir einen grossen Schritt in Richtung Normalität.

Es zeichnet sich ab, dass mit einem Corona-Zertifikat demnächst wieder unbeschwert ausgegangen und gefeiert werden kann. Doch hier liegt auch das Problem: Für viele Betriebe lohnt sich eine Öffnung nur dann, wenn der Einlass ausschliesslich mit ebendiesem Zertifikat erfolgen wird. Nur dann kann die fast volle Kapazität der Lokalitäten genutzt werden. Für Anlässe ohne Zertifikat bleiben die Einschränkungen für viele wohl zu gross.

Viele Ausgewilligte verfügen allerdings noch nicht über ein Zertifikat – sei dies, weil sie noch nicht vollständig geimpft sind, oder weil sie sich aus anderen Gründen nicht impfen lassen können oder wollen. Diese Personen müssen sich zwingend testen lassen, um das Nachtleben wieder geniessen zu können.

Es zeigt sich bereits jetzt, vor dem ersten Wochenende der angekündigten Lockerungen, dass viel zu wenige Kapazitäten vorhanden sind, um all diese Tests durchführen zu können. Termine für einen Schnell- oder PCR-Test sind vor dem Wochenende nur schwer zu bekommen.

Diese Situation führt einerseits dazu, dass Testwillige sich nicht rechtzeitig testen lassen können und daher zu Hause bleiben müssen, was andererseits dazu führt, dass den Bars und Clubs, welche öffnen wollen, die Kundschaft fehlt.

Wäre der Regierungsrat bereit, hier Unterstützung zu bieten, um das Schaffhauser Nachtleben wieder aus dem Dornröschenschlaf aufzuwecken? Wäre es möglich, rasch und unkompliziert an zentraler Lage in der Stadt ein Schnelltestzentrum einzurichten, welches ohne Voranmeldung aufgesucht werden könnte? Beispielsweise am Kirchhofplatz mit Öffnungszeiten jeweils freitags von 17.00 Uhr bis 23.00 Uhr? Längere Betriebszeiten wären aufgrund der 48-Stunden-Gültigkeit des Schnelltestzertifikats auch gar nicht notwendig.

Ich bin überzeugt, dass mit einer solch einfach umzusetzenden Massnahme all jenen viel zurückgegeben werden könnte, welche in den letzten Monaten verhältnismässig stärker unter Corona gelitten haben als andere: Den Ausgewilligten von Jung bis Alt und den (Nacht-)Gastronomen sowie deren Personal.

Positiver Nebeneffekt für den Kanton: Mit dieser Massnahme können weitere Personen aus den Kurzarbeits-Programmen genommen werden und Härtefallentschädigungen werden reduziert oder hinfällig.

In diesem Zusammenhang möchte ich vom Regierungsrat gerne folgende Frage beantwortet haben:

1. *Ist der Regierungsrat gewillt, mein in den obigen Ausführungen geschildertes Anliegen zu prüfen und in dieser Art in den kommenden zwei Wochen umzusetzen?*

Für Ihre Beantwortung der Frage danke ich im Voraus bestens.

Freundliche Grüsse

Michael Mundt  
Kantonsrat